
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

06 марта 2025 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Таймырские семьи приглашают принять участие во Всероссийском конкурсе «Семья 
года – 2025»  

 На Таймыре могут отремонтировать отделения почты 
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Прекрасная половина Дудинки принимала поздравления 

 В Дудинке привлекли к ответственности горожан, совершивших административные 
правонарушения 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Разработка месторождений редкоземов позволит создать новый промышленный 
район в Арктике  

4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 «Сибиряки своих не бросают!»: Михаил Котюков находится с рабочим визитом на 
Донбассе 

 Анатолий Серышев заявил о высоком уровне нарушений при реализации 
нацпроектов в округе 

5. СМИ о России: 

 Путин встретился с женщинами-военнослужащими, матерями и вдовами бойцов 

 «Франция ищет продолжения войны» – Кремль отреагировал на заявления Макрона 

 Песков: Западу не выиграть у нас в гонке вооружений - мы не будем в это играть 

 Медведев: доходы трудовых мигрантов в России необходимо вывести из тени 

 Неравенство в доходах россиян вернулось к досанкционному уровню 
6. СВО: 

  Новости об основных событиях в зоне СВО 6 марта  
7. Разное 

 Невоенный анализ-81.  

 Как быть с бродячими собаками? Возвращение на улицу прирученных животных — 
варварство 

8. Курс валют 
9. Прогноз погоды 
  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские семьи приглашают принять участие во Всероссийском конкурсе «Семья 
года – 2025» 

Начался прием заявок на участие в региональном этапе конкурса «Семья года – 2025». 
Целью конкурса является пропаганда и повышение общественного престижа семейного 
образа жизни, ценностей семьи и ответственного родительства. 

Конкурс проходит по пяти номинациям: «Многодетная семья», «Молодая семья», 
«Сельская семья», «Золотая семья» и «Семья – хранитель традиций». 

Подать заявку можно до 18 апреля на e-mail: cemya_goda@mail.ru. Помимо заявки, 
необходимо направить в адрес конкурсной комиссии презентационные материалы 
(видеоролик, семейные фотографии, дипломы, грамоты и прочее). При необходимости 
специалисты Ресурсно-методического центра системы социальной защиты населения, 
который является оператором регионального этапа конкурса, проконсультируют всех 
желающих по вопросам, связанным с мероприятием. 

Награждение семей-победителей регионального этапа планируется провести в июле в 
преддверии Дня семьи, любви и верности. Победители в каждой номинации получат 
денежные премии и смогут представить наш край на всероссийском этапе конкурса. Кроме 
того, истории всех семей войдут в почетную книгу «Семья года. Красноярский край-2025». 

«Таймыр» 
 

На Таймыре могут отремонтировать отделения почты 
Участники смогут выбрать почтовое отделение, расположенное в сельской местности, на 

отдаленных и труднодоступных территориях, в том числе и на Таймыре, которое 
отремонтируют первым. 

Для голосования доступно более 17 тысяч отделений почтовой связи в 81 регионе РФ, 
которые по результатам предварительной оценки «Почты России» находятся в 
неудовлетворительном или предаварийном состоянии. В перечень также включены поселки 
северных территорий, сообщает портал администрации Таймыра. 

Голосование проводится онлайн до 24 марта включительно. Принять в нем участие 
могут граждане России старше 18 лет с подтвержденной учетной записью на «Госуслугах». 

Добавим, что более 26 тысяч отделений находятся в сельской местности, на отдаленных 
и труднодоступных территориях, многие из них в ветхом состоянии. С 2022 года по поручению 
президента реализуется масштабный проект по модернизации и приведению в надлежащее 
состояние таких отделений. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Прекрасная половина Дудинки принимала поздравления 

В преддверии Международного женского дня в Дудинке прошла традиционная акция 
«Вам, любимые!». На наиболее оживленных улицах города представительницам прекрасного 
пола дарили добрые пожелания и шоколадные конфеты в виде тюльпанов и роз. Весенние 
поздравления получили более ста автоледи, пассажирок и женщин-пешеходов Дудинки. 

Отметим, что такой формат акции является традицией — каждый год специалисты 
комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации города Дудинки совместно 
с сотрудниками Госавтоинспекции Таймыра поздравляют местных жительниц. В этом году 
акция «Вам, любимые!» состоялась в одиннадцатый раз. 

 
В Дудинке привлекли к ответственности горожан, совершивших административные 
правонарушения 

Пятого марта состоялось очередное заседание Административной комиссии города 
Дудинки. На рассмотрение был вынесен 31 материал, в том числе 27 из них были 
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подготовлены сотрудниками районного отдела МВД России по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району. 

Среди рассмотренных дел наибольшее количество правонарушений было 
зафиксировано по ч. 1 ст. 1.1 Закона Красноярского края «Об административных 
правонарушениях», а именно по совершению действий, нарушающих тишину и покой 
окружающих в период с 22:00 до 9:00. По данной статье общая сумма штрафов достигла 
девяти тысяч рублей. Предупреждения вынесены одиннадцати жителям Дудинки. 

По статье 5.1 Закона Красноярского края, за нарушение правил благоустройства города 
Дудинки, рассмотрено четыре административных дела. По итогам рассмотрения, на три 
юридических лица наложены штрафы в размере пятидесяти тысяч рублей на каждое. 
Причиной стало скопление снежных накоплений рядом с их торговыми точками. Аналогичное 
нарушение зафиксировано у индивидуального предпринимателя, в отношении которого 
применено административное взыскание в форме штрафа на сумму десять тысяч рублей. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Разработка месторождений редкоземов позволит создать новый промышленный 
район в Арктике 

Разработка Томторского месторождения редкоземельных металлов и Попигайского 
месторождения импактных алмазов позволит создать в Арктике новый промышленный район, 
аналогичный Норильскому. Об этом сообщает издание "Наука в Сибири" со ссылкой на 
академика РАН, ученого-геолога Николая Похиленко. 

Норильский промышленный район - это комплекс населенных пунктов, который 
сформировался как единый производственный комплекс по добыче и производству цветных и 
драгоценных металлов. Его центром стал Норильск с населением 176 тыс. человек. 

"При наличии стратегии развития сырьевой базы как первоосновы технологического 
суверенитета России и политической воли (на всех уровнях) реализовать эту стратегию, в 
Арктике можно было бы сформировать новый промышленный район, схожий с Норильским. 
Он включал бы в себя месторождения как минимум Томтора и Попигая (гигантские запасы 
импактных алмазов - природного наноструктурированного алмазного материала с 
уникальными технологическими характеристиками), доставку в порт Хатанга с перевалкой в 
Дудинке и дальнейшим выпуском продукции в Красноярском крае", - написал академик. 

Он отметил, что в Институте химии и химических технологий ФИЦ "Красноярский 
научный центр СО РАН" разработаны методы получения чистых материалов, которые можно 
масштабировать до промышленного уровня. "Энергоснабжение могли бы обеспечить 
поставленные в Хатанге два наземных блока АЭС мощностью по 55 мегаватт каждый - так 
считают в руководстве Росатома, - добавил ученый. 

Ранее в беседе с ТАСС он сообщил, что доразведка месторождений редкоземельных 
металлов в Арктической зоне может вывести Россию на первое место в мире по запасам. 
США могут быть интересны такие элементы, как ниобий и неодим, актуальные для 
сталелитейной промышленности и производства электродвигателей. В пример ученый 
привел Томторские массивы редкоземельных металлов, которые находятся в Якутии. По его 
словам, сейчас изучено лишь 40 из 240 кв. км площади месторождения. Ученый добавил, что 
среди якутских запасов редких металлов для сталелитейной промышленности, в частности, 
была бы актуальна добыча дорогостоящего металла феррониобия, который Россия сейчас 
закупает в Бразилии. В руде перспективного Томторского месторождения содержание ниобия 
в руде в разы выше, чем в Бразилии. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Сибиряки своих не бросают!»: Михаил Котюков находится с рабочим визитом на 
Донбассе 
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Губернатор края Михаил Котюков находится с рабочим визитом на Донбассе. С 
главой Свердловского муниципального округа Андреем Сухачевым он посетил площадки, где 
работают строители Красноярского края. В 2025 году на подшефной территории планируется 
восстановить более 60 объектов – это многоквартирные дома, учреждения здравоохранения, 
образования и культуры, дороги, коммунальная инфраструктура. 

В числе объектов, где продолжается работа, – жилой комплекс «Красноярский». Он 
станет первым многоэтажным домом, построенным в Свердловске за последние 30 лет. 
Сибирские строители возводят его на основе проектов, которые хорошо зарекомендовали 
себя за долгие годы эксплуатации в Красноярском крае. Жилой комплекс будет включать не 
только сам дом, но также детскую и спортивную площадки, парковочные места. Приобрести 
квартиры будущие новоселы могут по льготной ипотеке. Вокруг планируется возвести новый 
микрорайон с комфортным жильем и объектами социальной инфраструктуры. 

Андрей Сухачев, глава Свердловского муниципального округа ЛНР: «Строительство 
комплекса – это знак, это вера в то, что будущее у города есть. Мы видим чуткое отношение и 
понимаем, что судьба свердловчан, как и всех жителей Донбасса, сибирякам небезразлична. 
Это не наигранно, это чувствуется. Спасибо всем сибирякам за поддержку и помощь!» 

Делегация Красноярского края посетила также Бирюковскую среднюю школу, где с 2022 
года выполнен большой ремонт. В здании заменены окна, циркуляционные насосы, 
оборудована спортивная территория. Вскоре учреждение станет учебно-воспитательным 
комплексом: два этажа правого крыла строители переоборудуют под детский сад для 80 
ребят. Здесь откроются четыре группы, в каждой будет своя игровая комната, спальня, 
санузлы, раздевалки. Рабочие обустроят комфортные детские площадки для прогулок 
малышей.      

Очень теплой получилась встреча и в Комсомольской школе им. Михаила Григорьева. С 
2022 по 2024 год здесь отремонтировали кровлю и фасад, заменили оконные блоки и систему 
теплоизоляции, создали большую спортивную зону для занятий физкультурой и тренировок. 
Михаил Котюков вручил школьной команде по мини- футболу, которая стала чемпионом 
турнира на Кубок главы ЛНР, новый спортивный инвентарь. Педагоги и ученики школы 
поблагодарили жителей Красноярского края за помощь и подарили сибирякам творческий 
номер. 

Заехал Губернатор оценить ход работ в Комсомольский поселковый клуб, где музыканты 
уже проводят репетиции, и в Свердловский краеведческий музей. В прошлом году впервые за 
30 лет здесь обновили кровлю, благодаря чему удалось сохранить сотни уникальных 
экспонатов. Делегация Красноярского края посетила залы музея, в одном из которых 
работает экспозиция «Енисейская Сибирь». Губернатор передал в дар новые книги о 
достопримечательностях сибирского региона. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Задача в этом году – держать 
высокую планку. На всех объектах, запланированных на 2025 год, работа началась, бригады 
сформированы, материалами все обеспечены. Видно, что усилиями федеральных органов, 
республиканских властей и красноярских строителей город преображается. По каждому 
объекту есть фотоотчет – что было и что получилось. Это впечатляет.  Мы сегодня попали в 
пробки, значит, жизнь в Свердловском округе кипит, люди связывают с ним свое будущее –  
для этого мы все вместе и работаем. Но не только стройками все ограничивается. Мы 
оснащаем школы, помогаем приобретать учебники, оборудование и технику для 
коммунальных служб города. Две с половиной тысячи ребят отправили на летний отдых в 
прошлые годы и продолжим эту работу. Все проекты, которые начинали, доведем до 
логического завершения. Сибиряки своих не бросают!» 

Красноярский край 
 

СФО. Анатолий Серышев заявил о высоком уровне нарушений при реализации 
нацпроектов в округе 

Полномочный представитель президента в Сибири сообщил, что в 2024 году в округе 
выявили более 3 тыс. преступлений в сферах валютно-экспортного и кредитно-финансового 
контролей. 
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Уровень нарушений при реализации национальных проектов в регионах 
Сибирского федерального округа (СФО) является высоким, считает полномочный 
представитель президента в Сибири Анатолий Серышев. 

"Уровень нарушений при реализации национальных проектов в округе остается 
высоким", - констатировал полпред, которого процитировала пресс-служба. В частности, 
межрегиональным управлением Росфинмониторинга по округу установлено, что около 3 млрд 
рублей выведено в "теневой" контур экономики, говорится в сообщении. 

Уточняется, что меры по работе в этом направлении обсуждались в ходе заседания 
межведомственной рабочей группы по противодействию незаконным операциям. Всего в 
регионах Сибири в 2024 году реализовывалось 15 нацпроектов, по которым было заключено 
13,5 тыс. контрактов на общую сумму более 694 млрд рублей. 

По словам Серышева, в 2024 году в округе выявлено более 3 тыс. преступлений в 
сферах валютно-экспортного и кредитно-финансового контролей. Количество схем 
обналичивания сократилось на 80%. В целом, по оценке полпреда, оперативная обстановка в 
регионах Сибири в плане незаконных внешнеторговых операций и теневой финансовой 
активности улучшается. 

 ТАСС 
 

5. СМИ о России 
 

Владимир Путин встретился с женщинами-военнослужащими, матерями и вдовами 
бойцов 

В начале разговора Путин поздравил всех женщин с наступающим праздником 8 Марта, 
и отдельные слова благодарности он адресовал участницам СВО. Глава государства обратил 
особое внимание на женщин в военной форме. "Это значит, что среди нас есть и сегодня на 
нашей встрече, есть и те, кто непосредственно принимает участие в специальной военной 
операции. Вам особые слова благодарности и низкий поклон за ваш выбор", - подчеркнул он. 
Путин напомнил, что женщины не редкость и среди медработников, и среди специалистов 
других направлений воинской службы. "Да и на передовой прямо встречаются не так редко", - 
сказал он. Путин также отметил и сотрудниц центра реабилитации фонда "Защитники 
Отечества". Здесь и мамы, и жены, и подруги, наверное, наших ребят", - сказал он. 

Одна из сотрудниц фонда, руководитель филиала в Белгородской области Анна 
Кочерова рассказала, что воспринимает свою работу как "миссию, данную Богом". "Вы сейчас 
точное слово нашли. Это миссия, данная Богом", - сказал Путин. Собеседница подняла 
вопрос о том, что участники СВО не попадают под категорию людей, которые оказались в 
трудной жизненной ситуации и имеют доход ниже прожиточного минимума, поэтому пока не 
могут получить средства на развитие собственного бизнеса в рамках программы социальных 
контрактов. Путин пообещал, что в рамках этой программы увеличат финансирование и 
выделят отдельное направление для бойцов. 

Социальный координатор филиала фонда в Донбассе Наталья Линник на встрече 
рассказала президенту, что ее младший сын Виталий, которого она усыновила уже после 
гибели мужа на СВО, поделился с ней своими мечтами. Первая - "чтобы скорее наступила 
победа", а вторая мечта - встретиться с президентом России. "Обязательно встретимся, 
спасибо!" - отреагировал Путин. После чего, обращаясь уже к замминистра обороны РФ, 
председателю фонда Анне Цивилевой, предложил провести встречу в День Победы вместе с 
детьми сотрудников фонда. "Все, отлично: День Победы, парад и встреча. Договорились, так 
и сделаем", - сказал Путин. 

Мы должны выбрать для себя такой вариант мира, который бы нас устраивал и 
обеспечивал на длительную историческую перспективу спокойствие для нашей страны. Нам 
ничего чужого не надо, но свое не отдадим 

Он отметил, что над приближением Победы работает вся страна. Путин подчеркнул, что 
сплоченность общества в борьбе за общую победу - важнейшее условие, чтобы достичь 
успеха. Он констатировал, что у России этого не получилось в период Первой мировой войны. 
"Общество начало разваливаться, разлагаться. Сейчас не будем говорить о каких-либо 
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причинах. Но то, что наша страна не добралась до победы всего несколько 
месяцев, было связано с разложением общества", - сказал он. 

Об истории Путин вспомнил и в разговоре с другой участницей встречи. "Вы говорили 
про Смоленск, про музей со времен Наполеона. До сих пор кому-то неймется, есть люди, 
которые хотят вернуться ко временам Наполеона, забыли, чем это кончилось. А с такими 
людьми, как наши, это не получится. Ошибки наших противников как раз начинались именно с 
этого - с недооценки характера русского человека, представителя общероссийской культуры", 
- сказал российский лидер. Он не стал называть конкретных имен, но было очевидно, что так 
Владимир Путин прокомментировал выступление президента Франции Эмманюэля Макрона, 
который назвал Россию главной угрозой всей Европы. 

Многие вопросы на встрече касались социальных мер поддержки, организации выплат и 
другой помощи, необходимой бойцам и их семьям. Так, с предложением о введении 
минимального регионального стандарта выступила социальный координатор филиала фонда 
в Еврейской автономной области Светлана Гришанова. "Региональные меры поддержки в 
разных регионах различные. Было бы очень хорошо определить базовый набор социальных 
мер поддержки, чтобы это касалось всех регионов", - сказала она. Путин согласился. "Нужно 
обобщить и сделать какой-то общий стандарт. А потом к этому стандарту можно уже что-то 
добавлять, что коллеги из регионов посчитают целесообразным и важным именно для этого 
региона", - сказал он. 

Мэр Москвы Сергей Собянин отметил, что еще год назад социальный стандарт было 
сложно определить, поскольку "система была не адаптирована". "Сегодня в большинстве 
регионов базовые вещи есть, их можно легко закрепить как стандарт, который в гарантиях 
был на региональном уровне", - сказал он. 

На встрече Путин также пообещал, что поддержка семьям бойцов СВО через фонд 
"Защитники Отечества" будет расширена и на близких пропавших без вести военнослужащих. 
"У минобороны есть предложения по поводу того, что можно и нужно сделать до 
окончательного решения вопросов, связанных с родственниками, семьями ребят, которые 
числятся в категории пропавших без вести", - сказал он. Президент пообещал, что, как только 
будет готово предложение, подпишет соответствующий указ. 

Поддержал Путин и идею включить совершеннолетних детей погибших бойцов СВО в 
перечень получателей выплат. "Сделаем", - поручил он Анне Цивилевой, которая пояснила, 
что большая часть таких не охваченных помощью граждан - нуждающиеся в "подъемных" 
студенты. Кроме того, президент поручил проработать вопрос, чтобы приемные дети 
участников СВО, для которых не успели провести процедуру усыновления, а также братья и 
сестры военнослужащих получали льготы как члены семей ветеранов. 

Участница СВО Ася Тохчукова попросила решить вопрос с предоставлением статуса 
ветерана боевых действий для бойцов подразделений, созданных из заключенных ("Шторм 
Z"). По ее словам, сам проект изменений в федеральный закон о ветеранах боевых действий 
уже существует и находится на согласовании в правительстве. Она обратилась с просьбой к 
Путину ускорить рассмотрение проекта, так как он находится на согласовании уже 
длительное время. "У меня большие связи, я договорюсь с правительством и с депутатами", - 
ответил президент. Он добавил, что многие военнослужащие, которые в подразделениях Z, 
воюют очень достойно. "Все бывает. К сожалению, бывают и вторичные правонарушения, 
тогда у них другая судьба. Но в основном воюют очень достойно и в штурмовых группах, и на 
других участках. Сделаем", - заключил Путин. 

Одна из участниц рассказала о ситуации, когда молодые люди, которые уже побывали в 
зоне боевых действий, получают повестки на срочную службу. "Вы знаете, что ребят со 
срочной службы мы не направляем в зону боевых действий. Но повестки на срочную службу - 
это лишнее для тех, кто уже побывал на фронте", - ответил Путин. 

Мама Героя России Ольга Дорохина рассказала Путину, как ее сын Владислав Дорохин 
сымитировал сдачу в плен, чтобы прикрыть своих товарищей, и взорвал себя вместе с 
врагом. "Герой настоящий", - отреагировал президент. 

Рассказывая о подвиге погибшего на СВО сына, Ольга заметила, что Россия должна 
дойти до конца и никому не уступать. "Мы и не собираемся этого делать", - ответил Путин. Он 
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заявил, что урегулирование на Украине должно отвечать интересам безопасности и 
развития России. "Мы должны выбрать для себя такой вариант мира, который бы нас 
устраивал и который бы обеспечивал на длительную историческую перспективу спокойствие 
для нашей страны. Нам ничего чужого не надо, но свое не отдадим", - подчеркнул президент. 

В разговоре с Надеждой Цыгановой, женой погибшего полкового священника Александра 
Цыганова, Путин прокомментировал покушение на митрополита Симферопольского и 
Крымского Тихона. "Ну, вы знаете, да? Противник предпринял попытку покушения на жизнь 
владыки ... добрались до священника, хотя он ни с кем не воюет, в отличие от вашего 
супруга", - сказал Путин. 

Участницы встречи, рассказывая о своих историях и потерях, часто не могли сдержать 
слез. А президент с трудом справлялся с эмоциями. Так, когда мама погибшего ефрейтора 
Кирилла Шумакова рассказала о подвиге сына и его товарищей, которые пожертвовали собой 
ради выполнения боевой задачи, главе государства было сложно подобрать слова. "Мне 
трудно комментировать. Парни, конечно, герои - когда сознательно идут на гибель, чтобы 
спасти жизни своих товарищей, - с тяжелым вздохом произнес Путин. - Наверное, во многих 
странах это возможно, но только в России это возможно в таком вот виде. Это, конечно, 
характерно для нашего народа", - сказал он. 

В этот же день президент встретился в Кремле с вдовой Героя России Сергея Чебнева 
Ольгой. Он передал ей медаль "Золотая Звезда", которой ее супруг был удостоен посмертно 
за подвиг во время обороны Малой Локни в Курской области. "Сергей Владимирович проявил 
себя как настоящий русский офицер, как гражданин России. С самого начала боевых 
действий он же инициативно, сам пришел в военкомат, добился мобилизации и добровольно 
пошел в зону боевых действий. И проявил себя там безупречно", - подчеркнул президент, 
вручая награду. После этого Путин вместе с Чебневой посетил московский филиал фонда 
"Защитники Отечества". 

Там Путин перед общением с женщинами осмотрел Единый центр поддержки участников 
СВО и членов их семей, который является московским филиалом фонда "Защитники 
Отечества". Путина сопровождали мэр Москвы Сергей Собянин и замминистра обороны РФ - 
председатель фонда поддержки участников СВО "Защитники Отечества" Анна Цивилева. 
Президенту показали приспособления для облегчения жизни вернувшимся с фронта с 
увечьями. Сергей Собянин рассказал, как работает специальная дверь для инвалидов-
колясочников у столичных автобусов и электробусов. Кроме того, Путину 
продемонстрировали и специально разработанную для ветеранов с травмами мебель. После 
осмотра Путин заявил, что и другим регионам надо тиражировать практики Москвы. 

Российская газета 
 

«Франция ищет продолжения войны» – Кремль отреагировал на заявления Макрона 
В Кремле оценивают вчерашнее обращение президента Франции Эммануэля Макрона к 

гражданам страны, в котором тот заявил об «угрозе Европе от России», как «очень и очень 
конфронтационное». Оно создает ощущение, что Франция думает о войне и ищет 
продолжения войны. Об этом заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

«Вряд ли его (выступление французского лидера – прим. ред.) можно воспринимать как 
выступление главы государства, который думает о мире. Скорее, из того, что сказано, можно 
сделать вывод, что Франция больше думает о войне, о продолжении войны. Если прочитать 
выступление Макрона, то такое ощущение, что Франция, действительно, ищет продолжения 
войны», – сказал представитель Кремля журналистам. 

«Более того, Франция уже готова использовать свои ядерные вооружения в деле 
безопасности. Это уже такая ядерная риторика, претензия на ядерное лидерство в Европе», – 
продолжил Песков. «То есть это очень и очень конфронтационно», – заключил он. 

Песков также расценил как «весьма конфрантационное» по отношению к России 
заявление Макрона, выступающего за размещение европейских войск на Украине после 
прекращения боевых действий. 

«Мы читаем слова президента Франции о том, что он имеет ввиду разместить контингент 
на Украине после прекращения огня. Это им сказано. Фактически речь идет о 
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конфронтационном размещении некоего эфемерного контингента. Может ли Россия на 
это согласиться? Можно повесить в воздухе этот вопрос, не отвечая прямо на него. Потому 
что ответ абсолютно очевиден», – так пресс-атташе Кремля ответил на вопрос о возможных 
ответных действиях России на заявления Макрона. 

Вечером 5 марта президент Франции выступил с телеобращением к нации, в котором 
заявил, что Россия стала «угрозой» для Франции и Европы на годы вперед. Он также заявил, 
что решил инициировать обсуждение вопроса об использовании французского ядерного 
оружия для «защиты наших союзников на Европейском континенте». Касаясь украинского 
конфликта, Макрон указал, что выступает против перемирия на Украине, которое было бы 
«слишком хрупким» для Киева, и не исключил размещение европейских войск на Украине. 
Более того, он пообещал собрать на следующей неделе начальников штабов стран, готовых 
«гарантировать будущий мир на Украине». 

РИА «Новый День» 
 

Песков: Западу не выиграть у нас в гонке вооружений - мы не будем в это играть 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков подтвердил позицию Кремля о том, что 

втягиваться в гонку вооружений с Западом Россия не намерена. 
Комментируя корреспонденту ВГТРК Павлу Зарубину воинственные заявления из 

Европы, он напомнил, что ранее российский лидер уже заявлял об отсутствии у Москвы 
намерения втягиваться в новую гонку вооружений. 

"Не выиграть им у нас, потому что мы не будем с ними играть", - заявил представитель 
Кремля. "Мы будем заниматься обеспечением своих интересов", - добавил он. 

Российская газета 
 

Медведев: доходы трудовых мигрантов в России необходимо вывести из тени 
Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев подчеркнул 

необходимость выявления среди трудовых мигрантов тех, кто приезжает в Россию на 
заработки, но не считает нужным платить налоги. 

По его мнению, доходы как самих мигрантов, так и их нанимателей необходимо вывести 
из тени. Медведев также призвал устранить любые лазейки для мигрантов-нелегалов и 
недобросовестных работодателей совместными усилиями. 

Медведев считает, что мигрантам следует давать возможность жить и получать доход в 
России только при условии легальной работы и соблюдения всех законов. Кроме того, он 
выступает за установление персональной ответственности для руководителей компаний, 
которые нанимают мигрантов через фирмы-однодневки и применяют тeneвые схемы. Это 
должно помочь укрепить налоговую базу и обеспечить справедливое распределение бремени 
между всеми участниками экономики. 

Ранее президент России Владимир Путин заявил о необходимости принятия 
обновленной концепции миграционной политики РФ в 2025 году. 

Вести 
 

Неравенство в доходах россиян вернулось к досанкционному уровню 
Коэффициент Джини, являющийся барометром расслоения общества по уровню 

доходов, в 2024 году продемонстрировал негативную динамику в России, увеличившись до 
0,408 по сравнению с 0,405 в предыдущем году (или, в процентном выражении, с 40,5 % до 
40,8 %). Данные предоставлены Росстатом в январском докладе, отражающем социально-
экономическую ситуацию в стране. 

Показатель, отражающий степень неравенства по доходам в 2024 году, приблизительно 
соответствует уровню, зафиксированному в 2021 году, то есть периоду, предшествовавшему 
введению масштабных санкций против России. Тогда коэффициент Джини составлял 0,409, 
передает «РБК».  

В «майском указе» 2024 года, изданном после переизбрания Владимира Путина на пост 
президента, была поставлена амбициозная задача по снижению коэффициента Джини до 
0,37 (что эквивалентно 37 %) к 2030 году и до 0,33 к 2036 году. Президент РФ неоднократно 
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подчеркивал, что неравенство – это настоящая беда современного мира. Внутри 
государств оно является причиной социальной напряженности и политической 
нестабильности. 

За последнее десятилетие максимальное значение коэффициента Джини было 
зафиксировано в 2018 году, когда он достиг 41,4 %. Впоследствии показатель 
демонстрировал тенденцию к снижению (с незначительным ростом в 2021 году) и достиг 
минимального значения в 39,8 % в 2022 году, впервые с 2002 года опустившись ниже отметки 
в 40 %. Однако в последующие два года индекс вновь продемонстрировал рост: в 2023 году 
он составил 40,5 %, а в 2024 году – 40,8 %. Наивысшее значение индекса Джини в истории 
современной России было зарегистрировано в 2007 году – 42,2 %. 

Согласно предварительным данным Росстата, в 2024 году на долю 10 % наименее 
обеспеченного населения приходилось 2 % от общего объема денежных доходов (аналогично 
2023 году), в то время как на долю 10 % наиболее обеспеченного населения – 30 % (по 
сравнению с 29,8 % в 2023 году). Номинальный размер среднедушевого денежного дохода по 
стране составил 63 083 рубля, что в реальном выражении представляет собой рост на 8,4 % 
за год. 

В четвертом квартале 2024 года средний доход 10-процентной группы (дециля) с 
наименьшими доходами составил 14 479 рублей, а дециля с наивысшими доходами – 240 519 
рублей. Анализ данных Росстата показывает, что динамика доходов различных групп 
населения существенно различается: в период с октября по декабрь 2024 года доходы 
беднейшей группы выросли в реальном выражении всего на 6,5 %, в то время как доходы 
богатейшей группы – на 10 %. В целом, темпы роста доходов последовательно 
увеличивались с каждым следующим децилем. 

Сокращение неравенства было заявлено в качестве одной из ключевых целей 
реформирования налоговой системы, которое вступило в силу с 1 января 2025 года. В рамках 
этой реформы была введена пятиступенчатая шкала налога на доходы физических лиц 
(НДФЛ) с максимальной ставкой 22 %, а также предусмотрены различные льготы, например, 
«налоговый кешбэк» для семей с детьми. Введение прогрессивной шкалы налогообложения 
действительно может способствовать снижению уровня неравенства за счет уменьшения 
налогового бремени для малоимущих слоев населения и его пропорционального увеличения 
для более обеспеченных граждан. 

МК 
 

6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 6 марта на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие группировки «Центр» взяли под контроль населенный пункт 
Андреевка Донецкой Народной Республики. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по трем бригадам противника 
в районе в районах населенных пунктов Казачья Лопань, Рассоховатое и Волчанск 
Харьковской области. «ВСУ потеряли до 25 военнослужащих, боевую бронированную машину 
и два автомобиля», — сообщили в Минобороны РФ. 

Военнослужащие группировки «Запад» ударили по двум бригадам ВСУ в районах трех 
населенных пунктов Харьковской области. Потери украинской стороны в живой силе 
превысили 200 боевиков. Также ВС РФ ликвидировали два автомобиля, пять орудий полевой 
артиллерии и станцию контрбатарейной борьбы AN/TPQ-50. 

Бойцы группировки «Юг» нанесли поражение пяти бригадам и полку беспилотных 
авиационных комплексов противника в районах семи населенных пунктов ДНР. Потери ВСУ 
за сутки достигли 230 человек. Российские военнослужащие уничтожили пять боевых 
бронированных машин, два орудия полевой артиллерии и два склада боеприпасов. 

Подразделения «Центральной» группировки поразили пять бригад и штурмовой полк 
противника в районах шести населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли более 590 
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военнослужащих, три боевые бронированные машины, два автомобиля, два 
артиллерийских орудия и станцию контрбатарейной борьбы AN/TPQ-50. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение четырем бригадам и 
штурмовому полку противника в районах четырех населенных пунктов ДНР и города 
Гуляйполе Запорожской области. Потери ВСУ составили порядка 175 боевиков. Также 
противник лишился трех автомобилей и четырех орудий полевой артиллерии. 

Подразделения «Днепра» нанесли поражение пяти бригадам противника и отряду 
иностранных наемников в районах населенных пунктов Кривой Рог Днепропетровской 
области, Работино, Пятихатки, Малая Токмачка Запорожской области, Антоновка и 
Днепровское Херсонской области. «ВСУ потеряли более 70 военнослужащих и шесть 
автомобилей», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, электроподстанции, обеспечивающей деятельность ВСУ, 
складам хранения БПЛА и пунктам их управления, складам ракетно-артиллерийского 
вооружения, а также скоплениям живой силы и техники ВСУ и иностранных наемников в 154-х 
районах. 

Российские средства ПВО в течение суток сбили: четыре управляемые авиационные 
бомбы JDAM; три реактивных снаряда систем залпового огня HIMARS; «Ураган»; 67 БПЛА 
самолетного типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Невоенный анализ-81. Разбитые мрии. 6 марта 2025 

За последнее время куча всего произошла, о многом я уже писал отдельно, но стоит 
собрать в обзоре для полноты картины. Поехали. 

Итак, за прошлую неделю Трамп послал Макрона, Стармера и Зеленского. Дональда 
Рябу били-били, не разбили. Наконец-то США хоть местами повзрослели во внешней 
политике. Взрослый человек делает то, что нужно ему самому, а не то, что от него ожидают 
другие. 

Как результат: 
- обязательств вписаться, если западных «мифотворцев» начнут бить на украине, не будет 
- авиаподдержки и/или «бесполётной зоны» не будет 
- финансов и оружия для украины не будет 
 Поставки оружия из США остановлены. Денежные потоки (в том числе через USAid) 
остановлены. Поставки разведывательной информации остановлены. Наведение для 
«Хаймарсов» прекращено (да их там и осталось несколько штук). Старлинк под вопросом. 

Свидомитская припигинда уже начала рассказывать, что «если бы не предательский 
Трамп, мы бы легко перемогли», создавая основу для будущего мифа «почему у украины не 
получилось». 

Только это, как обычно, тупая брехня. Потому что последовательность строго 
противоположная: сначала чубатому недорейху дали всё – джавелины, байрактары, 
бронетранспортёры, гаубицы, танки, РСЗО, ракеты, ПВО и даже самолёты – и они не смогли 
ничего сделать даже со всеми этими вооружениями. 

А уже когда всем стало очевидно, что сколько ни давай, толку не будет – только тогда 
новая администрация списала убыточный безнадёжный проект. Толку давать, если результат 
не меняется? 

Некоторые особо упоротые дегенераты даже брехали на днях про «ВСУ начали 
успешный контрнахрюк, и тут США ударили в спину». Какое наступление, лживые дебилы?! 
Реверсивное, в направлении Тернополя? 

Констатируется окончательная утрата связи с реальностью. 
Как у обдолбаного Дмытрыка Подоляка, который продолжает бредить, что у украины 

открытые границы и свобода слова. Утонувшие в Тисе такие «Ну да, нам просто поплавать 
захотелось». Конченый, просто конченый. Что он, что Арестович. 
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Ситуация складывается строго наоборот укропропаганде – это раньше они 
воевали чужой техникой, за чужие деньги, под чужим инструктажем и с чужими 
разведданными. А теперь, когда это всё отключат, мы увидим реальное ничтожество ЗСУ. 
«У вас ничего своего нет, вы голодранцы»(с)Папанов 
 Офисным шавкам спущена методичка рассказывать о том, как на фронте всё 
безмятежно и Тарасы уничтожают ватную русню миллиардами, одним боевым гопаком 
(скиньте донат 5 грывень, так всё хорошо). 

Одно непонятно – если всё так хорошо, то почему Зеленский мечется в отчаянии и 
пишет покаянные письма Трампу «Я отдам колбасу (зачёркнуто, но плохо) редкоземы, только 
спасите»? Странно, украинци ж найкращи и усех (в том числе США) сами перемогут. 

Странные люди, конечно, как говорил прапорщик Задов – сначала требуют импичмента 
Трампу, потом ему же зад вылизывают и попрошайничают. 
 Реальный «пис фру стрендж» (мир через силу) выглядит именно так, Вива – тебя ипут и 
ты сдаёшься. А «справедливый мир» – это когда тебя и всех твоих шестёрок повесят (а не то, 
что вы себе там намрияли). 
 Нужно понимать, что сегодняшнюю реальность создали грамотные действия военно-
политического руководства Российской Федерации (ВПР РФ), сила русского оружия и героизм 
наших солдат. А не милость заокеанских хозяев или что-то там ещё (как хрюкают некоторые 
слабоумные). Просто наши танки лучше, наши ракеты больнее, наш ВПК производительнее, а 
наша армия непобедима. 

Именно в результате этого НАТО расколото, США раздумывают о выходе из этого 
бесполезного сборища имбецилов и импотентов, а ЕС разваливается. 

То, что Никакая Каллас заявляет, что «Свободному миру нужен новый лидер» и «Мы 
собираемся победить и Россию, и Китай» (тут гифка с множественными фейспалмами) – это 
как раз последствия краха их глобалистской архитектуры и показатель тотальной 
неадекватности самоназначенных глобалистских элиток. 

Мнение Урсулы фон Никто тоже никого особо не волнует. 
 Сегодня будет два события, на момент написания этого текста ещё не свершившиеся. 

1. Европарламент будет рассматривать инициативу о лишении Венгрии права голоса 
(после чего оставаться в ЕС ей будет бессмысленно, и это запустит процедуру выхода, 
которой могут последовать и другие страны). 

2. Унылый гомогей Макрон собирает глав генштабов европейских армий. Премьер-
министров уже собирали, министров обороны тоже, глав МИД тоже – результат был 
одинаковый. «Договорились продолжать договариваться»(с). Напоминаю, это будет уже 
седьмая такая встреча за последнее время – и количество желающих самоубиться о Россию 
почему-то не растёт. Всё это кончится обычным унылым пшиком. 

Представьте себе, как сейчас колбасит свидомитов: 
- они проигрывают 
- в НАТО не взяли 
- в ЕС не взяли 
- святая Гамэрыка больше не с ними (и больше не святая). 

Как дальше жить? И зачем? Мрии о панувании разбились полностью, полностью. 
Среднее время жизни «тысячелетнего рейха» примерно 11 лет. Денег нет, оружия нет, 
Тарасики заканчиваются. Зеленский капут, маленькие йододефицитные уберменшики. 

https://alexandr-rogers.... 
 

Как быть с бродячими собаками? Возвращение на улицу прирученных животных — 
варварство 

В Госдуму внесен законопроект об усыплении бездомных собак. Если закон будет 
принят, приюты больше не смогут возвращать животных на улицу после стерилизации. В 
случае, если подобранных шариков или бобиков не пристроят в добрые руки за 
определенный срок, держатели приютов должны будут обеспечить братьям меньшим 
«гуманное умерщвление». Звучит жутко. Однако новость эта вскрывает огромное множество 
проблем, связанных с бродячими животными. 
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За 2024 год от нападения животных пострадали 237 тысяч россиян. Какое-то 
невероятное число. Понятно, что в него входят случаи разной степени тяжести. Большинство 
отделались царапинами и легким испугом. Но кто-то умер в страшных муках. И уточнение, что 
вопиющих случаев «совсем немного» с отсылкой к цифрам, тут едва ли уместно. Настоящий 
ужас в том, что от нападения собак погибают дети. Как это возможно? В цивилизованной 
стране. В XXI веке. Причин, к сожалению, несколько. 

Вот, например, практика работы с бездомными животными в нашей стране 
действительно очень странная. К действующей системе «Отлов-Стерилизация-Вакцинация-
Возврат» очень много вопросов. Первый и главный: в чем гуманность возвращения животного 
на улицу? Понятно, что мест в приютах не хватает, что ресурсы зооволонтеров не 
безграничны, что найти хозяина собакам с улицы крайне сложно. Но в чем смысл подбирать 
животных, а потом выгонять обратно на мороз? Разве не в ответе мы за тех, кого приручили? 

Скажут: если не возвращать животных на улицу, тогда их и брать в приюты не захотят, 
никто не станет их лечить, вакцинировать, стерилизовать и тем снижать уровень агрессии, 
тогда на улицах городов будет больше бродячих собак и они станут гораздо злее. Что ж, 
значит нужно внедрять другие схемы работы с бродячими животными. С более деятельным 
участием государства. Наверное, мы все же можем себе позволить, чтобы государство не 
только законопроекты генерировало, как поступать с животными в частных организациях, но и 
показало пример в деле заботы о животных. 

Наверное, наше общество все же не столь дико, чтобы не позволить какую-то часть 
бюджета тратить на создание муниципальных приютов, где животные, обреченные никогда не 
найти хозяина, могли бы содержаться пожизненно. Вот вы знаете, например, сколько 
государственных приютов в Петербурге? Ни одного! Только-только собираются открывать. И 
не с пожизненным сроком пребывания животных, а как пойдет. 

Да, пожизненное содержание животных в приютах — это дорого и трудно. Какую-то 
пользу из этого извлечь крайне сложно. Ни в полицию таких хвостатых не устроить, ни в 
охрану: в большинстве случаев там серьезные проблемы в поведении, а воспитывать 
бедолаг уже поздно. Да, траты из бюджета на устройство собак с улиц могут выглядеть как 
поглощение средств налогоплательщиков черной дырой. Многие небезосновательно 
утверждают, что такая политика утопична, потому что на месте отловленных собак на улицах 
городов тут же появляются новые мохнатые беспризорники. Но откуда они там берутся? 

Я не разделяю мифа о том, что большинство бродячих собак — бывшие домашние. Но я 
знаю, что на снижение популяции бездомных животных в городах влияет сокращение 
кормовой базы: улучшение сбора мусора, просвещение населения в части недопустимости 
прикармливания собак. При этом домашние животные, лишенные нормального ухода и 
присмотра, тоже усугубляют проблемы, связанные с бездомными псами. Во-первых, 
потерявшиеся в результате самовыгула, сбежавшие с участков зимой из-за фейерверков, они 
тоже попадают в приюты и занимают там места диких городских животных. Во-вторых, 
безнадзорные, но домашние крупные собаки тоже могут серьезно навредить человеку: они 
так же, как и дикие, нападают, кусают, пугают. 

Меня, например, однажды, когда я была еще подростком, покусала именно такая. 
Огромная кавказская овчарка просто выскочила с чужого участка — ни цепи, ни намордника, 
даже огород не был заперт на калитку — и полетела на меня, сверкая клыками. Бежать было 
бесполезно, я вросла в землю и зажмурилась, готовая ко всему. Пес цапнул меня за ногу и, 
вполне этим удовлетворенный, развернулся, спокойно пошел домой. Придя в себя, я 
попыталась кричать: звала хозяина собаки, просила о помощи соседей. Но то ли от страха я 
совершенно охрипла, то ли все как испарились. Мобильного у меня не было, пришлось 
самостоятельно добираться до травмпункта. Благо, он был недалеко. Там мне обработали и 
перевязали рану, сделали укол. Дырки от зубов зарастали долго. 

С тех пор я очень боюсь больших собак — панически, до заикания. А еще я ужасно злюсь 
на безответственных людей, заводящих животных, но не следящих за ними. От слова 
«самовыгул» меня трясет, от картин, когда в парке кто-то отстегивает от поводка какого-
нибудь дога под метр ростом, у меня колотится сердце, за фразу «не бойтесь, он не 
кусается», оброненную рядом с огромным зверем без намордника, хочется стукнуть. А после 
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сообщений о том, как очередного ребенка покалечила хаски или пенсионерку искусал 
сорвавшийся с поводка английский бульдог, я долго не могу прийти в себя. 

Конечно, помимо устройства бездомных собак в приюты, нужно ужесточать 
ответственность для владельцев животных, которые плюют на все правила их содержания. 
Говорят, что хотят увеличить штрафы за самовыгул домашних животных до 50 тысяч рублей 
вместо нынешних 1–3 тысяч. Правильно! Постепенно разные регионы вводят обязательную 
регистрацию домашних животных и чипирование собак. Отлично! Нужно распространить 
практику на всю страну. А еще обязательно нужно предусмотреть ответственность для тех, 
кто очень любит зверюшек издали, кто из ложно понятого гуманизма собирает и 
прикармливает стаи собак во дворах, не неся при этом за подопечных никакой реальной 
ответственности. 

Гуманизм — это вообще-то про любовь к людям. Безусловно, эта любовь к людям 
предполагает, что человек, как венец творения, способен жить в гармонии с природой, что он 
способен взять и нести бремя заботы за братьев меньших, за слабых и беспомощных, но не в 
ущерб другим людям. Очень хочется верить, что если человек осознает всю меру 
ответственности за животных, будет соблюдать простые правила сосуществования людей и 
зверей, никакие крайние меры не понадобятся. 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.03.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 89,57 ▼ 0, 22 

EUR 96,60 ▲ 0, 89 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


